

L'avenir
 UNE PUBLICATION
 DES ÉDITIONS DE L'AVENIR S.A.
 L'AVENIR - LE COURRIER 7500 TOURNAI,
 avenue de Maire 503

BUREAUX NON ACCESSIBLES AU PUBLIC
 PRÉSIDENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION :
 Pol Heyse
 ADMINISTRATEUR DÉLÉGUÉ :
 Jos Dorval
 DIRECTEUR DES RÉDACTIONS
 ET ÉDITEUR RESPONSABLE :
 Philippe LAWSON
 Route de Hamut 38 - 5004 Namur Bouge
 Tél. : 081/24 88 11

CHEF D'ÉDITION
 Jean-François DE ROUCK
 info@lavenir.net - www.lavenir.net

RÉDACTION DE TOURNAI
 Tél. : 069/88 96 20

RÉDACTION D'ATH
 Tél. : 069/26 96 00

SERVICE CLIENTÈLE
 Contacts librairies : librairies@lavenir.net
 Tél. 0800/14 145 - fax 0800/14 152
 Abonnements : abonnements@lavenir.net
 Tél. 081/23 62 00 - fax 081/23 02 01
 Commandes photos : tél. 081/24 88 11 - CBC 193.1234942.66
PROMOTION ET DIFFUSION
 Tél. : 069/88 96 20 - fax : 081/23 02 61

PUBLICITÉ NATIONALE
 L'avenir Advertising : 081/23 62 74
 sales.national@lavenir.net
 www.lavenir.net

PUBLICITÉ RÉGIONALE
 David Mercier : 069.88.96.56

PUBLICITÉ EN LIGNE
 David Mercier : 069.88.96.56
 David.Mercier@lavenir.net
 www.lavenir.net

PETITES ANNONCES
 petitesannonces@lavenir.net
 www.lavenir.net

NECROLOGIE
 Tél. 070/23 36 93 - Fax 070/23 36 97

Je m'abonne à
L'avenir
 INTÉGRAL

Je choisis l'édition suivante :
 Le Courrier (Mouscron)
 Le Courrier de l'Escaut
 Autre édition :

Le journal me sera fourni :
 chez mon libraire*
 à mon domicile par la Poste

Pour une durée de :
 1 an pour 329 € (27,42€/mois)
 6 mois pour 182 € (30,33€/mois)
 27,42 €/mois par domiciliation

Et je profite de mes avantages et services abonnés à découvrir en permanence sur www.lavenir.net/espacesabonnes

Nom : _____
 Prénom : _____
 Rue : _____
 N° : _____ Boîte : _____
 Code postal : _____
 Localité : _____
 Téléphone : _____
 GSM : _____
 Date de naissance : _____
 E-Mail : _____
 N° de compte : _____
 Signature : _____

*Mentions obligatoires pour l'abonnement en librairie
 Infos indispensables et disponibles sur www.lavenir.net/librairie

Nom de la librairie : _____
 Rue : _____
 N° : _____ Boîte : _____
 Code postal : _____
 Localité : _____

Je renvoie ce coupon :
 - par courrier, sans frais de timbre, d'indiquer sur l'enveloppe, Code-répertoire-Éditeur de l'avenir
 - Abonnez-vous - DA 852-897-4 5004 Bouge
 - par fax : 081/23 62 01
 ou je me rends sur le site www.lavenir.net/abo

Pour toute information complémentaire, je contacte le service clientèle : 081/23 62 00

Les informations recueillies sur ce document sont reprises dans le traitement automatisé des Éditions de l'avenir SA et peuvent être transmises à des tiers. Vous disposez d'un droit d'accès et de rectification en vertu de la loi du 08/12/92 relative à la protection de la vie privée. Si vous ne souhaitez pas que vos coordonnées soient transmises à des tiers, cochez cette case []

Date limite de souscription : 31 octobre 2018

Intéressé par L'avenir en version numérique uniquement ?

A partir de 575€ /mois seulement

Infos sur : www.lavenir.net/abo

FRASNES-LEZ-ANVAING

Taina a franchi le pas

Néophyte en politique, Taina Haustreaete, 26 ans, de Saint-Sauveur, se présente sur la liste Horizon citoyen.

Elle en partage les valeurs, mais aussi la vision...

• Pascal LEPOUTTE

« **L**à, pour le moment, je découvre et m'intéresse beaucoup à la création de projets concrets, qui mettent les intérêts des citoyens frasnais en avant. C'est mon premier engagement dans le monde politique, je ne dispose malheureusement pas encore assez d'expérience et pour des raisons médicales, je ne peux me consacrer entièrement à la politique. Mais d'ici six ans, je serai plus apte, au niveau mobilité et je m'impliquerai beaucoup plus » : victime, il y a quatre ans, d'un grave accident de la route, Taina Haustreaete « récupérer petit à petit, à coup de multiples séances de rééducation.

Reconnaissance

Diplômée d'un bachelier en communication 2017, la jeune femme de vingt-six ans est remplie d'ambition et ne laisse jamais tomber les bras. Très reconnaissante à la HELHa (haute école de Louvain en Hainaut) de Tournai qui lui a permis de choisir un sujet plus abordable pour son travail de fin d'études, elle a réalisé ce dernier sur un thème dont elle possède une très bonne maîtrise : les moyens de communication les mieux adaptés à une maison de jeunes (NDLR : pour elle, « L'emploi des réseaux so-

ciaux est primordial ! »). Membre de La Gayolle depuis l'âge de seize ans, elle se charge notamment de la conception des affiches événementielles et de la communication visuelle du club de jeunes installé à la rue de la Gare à Anvaing. Un talent graphique que cette passionnée de photographie met aujourd'hui au service d'Horizon citoyen, la liste d'ouverture du cdH de Frasnes-lez-Anvaing qu'elle a rejointe et sur laquelle elle figure à la dixième place.

De « beaux projets »

Honnête, Taina concède que, comme de nombreux jeunes de sa génération – beaucoup se demandent d'ailleurs si l'école n'a pas un rôle à jouer en matière d'information et de conscientisation des futurs électeurs ! –, elle ne s'intéressait pas beaucoup, jusqu'à présent, à la politique : « Mais quand quelques candidats d'Horizon citoyen m'ont présenté leurs projets, j'étais admirative devant cette volonté de voir le citoyen se réapproprier la chose publique. Sans doute aussi qu'à travers ce que j'ai vécu, cette nécessité d'être là les uns pour les autres me touche particulièrement. » Si la jeunesse, la santé, la mobilité sont des thématiques qui lui sont chères, la Saint-Salvatorienne se préoccupe aussi de culture, de sécu-



Pour Taina, 26 ans, « chaque citoyen n'est pas qu'un consommateur, c'est surtout un producteur d'idées ».

rité, des aînés... : « En réalité, tout est important. Plutôt que de se focaliser sur un point, pour atteindre une bonne harmonie, il faut s'intéresser à tout, montrer ses convictions, faire preuve d'engagement, de solidarité... »

Productrice d'idées

Déjà sollicitée durant ses études supérieures, Taina n'avait pas souhaité à l'époque rejoindre un (autre) parti : « Par manque de temps, mais aussi parce que, comme j'ai suivi ma scolarité en Flandre, jusqu'en fin de rhéto, j'ai toujours eu du mal à accepter le fait qu'en Belgique, la politique soit coupée en deux. » Parfaite bilingue, elle a suggéré à la tête de liste d'Horizon citoyen, Michel Delitte, de traduire les priorités du programme en néerlandais à l'attention de la population

flamande (croissante) de l'entité.

La jeune Frasnoise a bien d'autres idées en tête, comme la mise en réseau, sur le modèle d'un espace de coworking, des associations locales afin que celles-ci ne se marchent pas sur les pieds, ou l'installation de bornes de recharge pour les nombreux possesseurs de vélos électriques qui sillonnent le Pays des Collines.

Dans un avenir proche, Taina Haustreaete espère décrocher un travail comme chargée de communication. Aujourd'hui, en pleine campagne électorale, elle est sollicitée par les médias : « Pour-tant, cela me plairait d'être de l'autre côté, celle qui pose des questions. » Un rêve qu'elle n'a pas abandonné. ■

ÉLECTIONS sur **notélé**

Ce mercredi 3 octobre

ENGHIEU
 à 20h en télé
 à 21h Les jeunes sur notele.be
 Vos questions sur enghien@notele.be

BERNISSART
 à 20h Les jeunes sur notele.be
 Vos questions sur berniessart@notele.be
 à 21h en télé

—Demain—
Leuze et Péruwelz

◆ **TOURNAI**
Polyphonie corse
 L'association Grossu Minutu présente un concert de musique et polyphonie de Corse avec le groupe L'Alba, le dimanche 28 octobre à 17 h en l'église Saint-Jean Baptiste, rue Saint-Jean à Tournai.
 Entrée : 20 €
 > 069 54 50 18

◆ **ANTOING**
Concours de la fête des courges
 Quelque 200 personnes ont participé au concours. Céline Duchatelet, rue Louis Pion à Lamain, a gagné un chèque resto d'une valeur de 50 € valable au restaurant le « Sel et Poivre » à Hollain. Parmi les trois propositions concernant le produit à base de courges qui était mis à l'honneur cette année, il s'agissait de la « Tarte au sucre et

Butternut ».

◆ **MAULDE**
Marche découverte
 Mont-Marché Tournai organise une marche découverte le mercredi 10 octobre à Maulde. Marche conviviale groupée de 8 à 10 km (+/- 5 km/h). Participation gratuite.
 Rendez-vous devant l'église à 14 h 15. Départ à 14 h 30.
 > www.mont-marche-tournai.be ou 0499 16 03 63.

◆ **GUIGNIES**
Marché aux puces ce dimanche
 Ce dimanche 7 octobre, de 8 h à 16 h, l'association « Génération Guignies » organise un marché aux puces dans la rue de la Place et la place du village. Droit d'inscription : 5 €.
 > 069 49 57 20

TOURNAI

Un terrain de golf autour de Notre-Dame

L'office de tourisme de Tournai propose aux touristes de visiter la ville en suivant un parcours



Après avoir beaucoup développé son activité en Flandre, Vincent Hellemans s'attaque à présent à une ville wallonne.

en l'initiant au golf : la place Paul-Émile Janson, la Grand-Place, la rue des Chapeliers, le parc de l'hôtel de ville, l'église Saint-Jacques, le quai des Salins, la place Verte, le parc

que Tournai a un beau potentiel. Il a lancé l'activité en 2007. « On peut compter aujourd'hui sur une centaine de guides, et de nouveaux seront formés pour Tournai qui offre de belles places et

en suivant un parcours de golf. C'est original et unique en Wallonie.

● **Christophe DESABLENS**

Il y a tellement de trous à Tournai et il faudrait en creuser encore pour faire du golf ? La boutade est de Ludvine Dedonder. Avec ironie, l'échevine du tourisme fait référence à certains commentaires qu'elle s'attend à lire dans les réseaux sociaux au sujet du golf urbain. Mais trêve de plaisanterie : avec le *city golf*, contrairement au golf classique, il ne faut pas viser un trou mais une cible : une statue, un banc ou encore un arbre.

Cette nouvelle activité est proposée par l'office de tourisme de Tournai dès ce mois d'octobre. « Cette activité autant ludique que sportive, pensée pour découvrir le patrimoine, a beaucoup de succès en Flandre, où elle est pratiquée dans une quaran-



Edu - 4057858933

taine de villes. Mais elle est absolument inédite en Wallonie », insiste M^{me} Dedonder, persuadée que le concept aura son succès à Tournai. « Les groupes représentent à eux seuls 25 à 30 % des visiteurs à l'office du tourisme sur une année. Ce type d'activité plus fun et plus ludique complète encore un peu plus notre offre et s'adresse à une clientèle qui re-

cherche des activités originales de type *team building*. »

L'idée du concept est de s'approprier l'espace public en jouant au golf en divers endroits de la ville. Constitué de six ou neuf trous, le parcours traverse des lieux touristiques présentés et expliqués pendant l'activité par un moniteur. Celui-ci encadrera le groupe tout

des, la place Verte, le parc Crombez ou encore les parcs des tours Saint-Jean et Marvis. Ce parcours classique pourra évoluer en fonction de festivités et activités culturelles organisées en ville.

Les règles sont simples. Le jeu est accessible à un large public. Il est nécessaire de réserver préalablement à l'office de tourisme qui s'assurera qu'il y aura quelqu'un pour encadrer l'activité. Le coût ? 20€ par personne en groupe de six (le minimum) pour un parcours à six trous (deux heures environ), 25€ pour un parcours de neuf trous (trois heures). Les prix, dégressifs à partir de dix personnes, sont fixés par l'entreprise City Golf pour l'année 2019 dans toutes les villes partenaires. Ils couvrent l'initiation au golf, l'encadrement de l'activité, la location du matériel, la présentation des lieux visités durant le parcours et une assurance pour faire face à un éventuel accident.

Vincent Hellemans estime

« C'est dommage que beaucoup de gens continuent à coller au golf, à tort, une étiquette élitiste. Ça ne correspond plus à la réalité. Il y a des centaines de golfeurs réguliers à Tournai qui doivent aller bien loin pour pratiquer leur sport car les infrastructures sont encore rares dans notre région. » ■

Tarik Bouziane, échevin des sports, se réjouit de voir cette activité arriver à Tournai. « C'est dommage que beaucoup de gens continuent à coller au golf, à tort, une étiquette élitiste. Ça ne correspond plus à la réalité. Il y a des centaines de golfeurs réguliers à Tournai qui doivent aller bien loin pour pratiquer leur sport car les infrastructures sont encore rares dans notre région. » ■

LEUZE-EN-HAINAUT

Une école flambant neuve à Vieux-Leuze

● **Pierre-Laurent CUVELIER**

Depuis le temps qu'ils attendaient ce moment, les enseignants et élèves peuvent désormais savourer le renouveau de l'école maternelle et primaire de Vieux-Leuze.

Lors d'une inauguration en grande pompe hier après-midi, en présence de la ministre de l'Enseignement Marie-Martine Schyns, on a pu mesurer le saut qualitatif dont a bénéficié, à la faveur d'une extension et d'une rénovation, la plus grosse implantation du réseau communal, forte de ses quelque 150 enfants. « Les anciens locaux étaient devenus trop exigus en raison de l'augmentation de la population scolaire. La situation était loin



Aux côtés des autorités leuzoises et de la ministre Schyns, des enfants de l'école communale ont pris part au traditionnel coupé de ruban.

d'être idyllique avec des bâtiments qui se trouvaient dans un état d'insalu-

brité, » confesse Béatrice Fontaine, échevine de l'Enseignement.

Face à cet état de lieux peu reluisant, les autorités avaient pris des mesures afin que les cours puissent se donner dans de bonnes conditions. Cela s'était traduit par la location de classes conteneurs, qui ont hébergé les bambins de maternelles et de 1^{re} et 2^e primaires sur le site tout proche de la piscine, jusqu'à la fin des travaux.

Depuis la rentrée scolaire, un vaste réfectoire, de nouvelles classes modernes et aux tons chatoyants, un préau couvert... agrémentent le quotidien des écoliers vieux-leuzois. L'investissement dégagé se chiffre à 904 574 €, dont une large part (70 %) a fait l'objet d'un subside de la fédération Wallonie-Bruxelles.

Invités à prendre la parole, plu-

sieurs élèves ont évoqué les conditions difficiles avec lesquels ils ont dû composer durant un certain temps, notamment le froid dans les locaux. Le bourgmestre Christian Brotcorne a ensuite rappelé les péripéties de ce projet et la « notion de patience qu'il a fallu cultiver face aux lenteurs de l'administration publique. »

« Mais nous pouvons aujourd'hui nous réjouir d'avoir un outil digne des valeurs à accorder à l'enseignement. » Pour la ministre Schyns, cette inauguration est un signal important donné par la fédération Wallonie-Bruxelles, qui dégage depuis trois ans un budget annuel de 20 millions € pour remédier notamment au phénomène de la surpopulation dans les écoles. ■

PORTES OUVERTES

WEEKEND 05, 06, 07/10
MOUSCRON (ESTAIMPUIS)

AMODE

FAMILLE DES MARQUES

Foodtruck

GRIMAGE POUR ENFANTS

GRATTEZ VOTRE RÉDUCTION*

Gagnez l'un des 70 bons* d'une valeur de **250 €**

OUVERT TOUTS LES DIMANCHES DE 10h à 18h30 ! MOUSCRON (ESTAIMPUIS) Centre Commercial Mains & Sabots

* Voir conditions en magasin.

AMODE.BE